

Béarn et Soule

TOURISME

Toutes les richesses du Pays de Béarn dans un livre

L'ouvrage « Béarn secret : un pays révélé », commande du Pays de Béarn aux éditions Privat, se veut un outil de promotion original. Il sera disponible en librairie le 8 juillet

Gabriel Blaise
g.blaise@sudouest.fr

C'est l'une des premières réalisations concrètes du pôle métropolitain du Pays de Béarn, né en 2018 : l'ouvrage « Béarn secret : un pays révélé », outil de promotion original, arrive à point pour la saison touristique, puisqu'il sera disponible en librairies le 8 juillet 2021.

« L'idée, c'était d'avoir un ouvrage qui aille de la bibliothèque au sac à dos, pour découvrir cette région qui est sans aucun chauvinisme. L'une des plus belles au monde », a expliqué François Bayrou, président du Pays de Béarn, en présentant l'ouvrage.

Fruit d'un partenariat avec la maison d'édition Privat, il est l'œuvre de la journaliste et auteur Véronique Maribon-Ferret, pour les textes, et du photographe Arnaud Späni.

Territoire magnifié

La première explique s'être plongée dans les rencontres de terrain et avoir voulu « faire découvrir le territoire par le détail » en espérant le rendre « le plus vivant et humain possible ».

Mission accomplie. Ces 224 pages de « cartes postales, mais pas trop », réparties en six chapitres, permettent de parcourir le territoire via ses étapes inévitables (château de Pau, train d'Artouste, vignes de Jurançon, thermes de Salles...), via des thématiques spécifiques (l'eau, le goût...) ou « dans les pas de » personnalités (un pêcheur, une guide, une bergère, une chef cuisinier).

Le tout, magnifié par les prises de vue d'Arnaud Späni, photographe spécialisé dans la gastronomie, l'architecture, le



Le livre « Béarn Secret » de Véronique Maribon-Ferret avec des photographies d'Arnaud Späni. D. LE DEODIC/SUD OUEST

terroir et le paysage, auteur de plus de 70 ouvrages. Lui qui avait laissé en Béarn des souvenirs d'étudiant a retrouvé « un territoire très chaleureux, peut-être plus encore en cette année Covid ».

C'est sans doute le seul endroit où on ne m'a jamais dit « non » pour prendre une photo

« C'est sans doute le seul endroit où on ne m'a jamais dit 'non' pour prendre une photo », confie Arnaud Späni qui a trouvé « des pépites, abso-

lument partout ». « En milieu urbain, en estives, dans les corps de métiers... Il y a une cohésion, une envie d'affirmer que l'on appartient à un territoire, et la volonté de le faire découvrir. »

« On n'est pas loin d'être un pays de Cocagne », approuvait Bernard Peyroulet, vice-président du Pays de Béarn, maire de Sauvagnon.

Le « Béarn secret » ne sera pas si secret pour les Béarnais, ou même néo-Béarnais gardant les yeux ouverts, mais il est suffisamment riche en informations, notamment chiffrées, pour en apprendre néanmoins à chacun. Quant à la richesse de ses illustrations, elle vaut à elle seule la place sur la bibliothè-

que - plus que dans le sac à dos. 3 500 exemplaires du livre sont prévus pour ce premier tirage voué à rejoindre, outre les librairies (notamment les librairies indépendantes du Béarn), les lieux touristiques et autres événements de la collectivité.

Comment faire rayonner un pays, à la culture certes « richissime » et ancienne ? « Nous avons besoin de créer une légende, et pour cela, nous avons besoin d'outils ». Celui-ci a coûté 24 000 euros. Le retour sur investissement se mesurera bien indirectement, dans les yeux des touristes qui auront croisé le Béarn sur papier avant de découvrir ses secrets, en vrai.

ON EN PARLE

Le centre de test Covid-19 va fermer

FOIRE-EXPO « Notre drive-test de la Foire-Expo va fermer demain en prévision de la Foire, en septembre », a annoncé Steven Cens, patron du laboratoire BioPyrénées. « Nous basculons vers notre drive du Zenith, toujours sans rendez-vous du lundi au samedi de 7 heures à 12 h 30 », ajoute-t-il. Initialement dédié aux soignants et aux bilans préopératoires, le centre du Parc des expos avait été ouvert au grand public. BioPyrénées élargit par ailleurs les plages horaires de son drive de Nousty-Sourmoulu, du lundi au vendredi de 7 à 13 heures. « Tous les tests de criblage, avec notamment la recherche du mutant delta sont réalisés sur notre plateau PCR de la place Clemenceau, et sont rendus dans la journée », précise encore Steven Cens, qui évoque « une prévalence très faible » du variant Delta. Il appelle cependant à la prudence en observant une situation « identique à celle de l'an dernier à pareille époque ». « Le but, c'est que la vague qui risque de remonter à l'automne ne soit qu'une vaguelette, donc on ne baisse pas la garde. » Il appelle chacun à se faire vacciner, « même une seule dose, pour ceux qui ont des anticorps ».

Amara remplace Barara comme adjoint municipal

PAU C'est le conseiller municipal Mohamed Amara qui a été désigné cinquième adjoint de Pau lundi 28 juin par le Conseil municipal. Il a été élu par un vote à bulletins secrets : huit blancs pour 38 voix favorables. Il s'installe sur le siège auparavant occupé par Hamid Barara, qui a démissionné du conseil municipal début mai. Ce dernier avait été déclaré inéligible par le tribunal de commerce. Interrogé sur les délégations de Mohamed Amara, le maire François Bayrou a répondu qu'il se « réservait le droit de les modifier » par rapport à celles confiées son prédécesseur. Hamid Barara était chargé de la propreté, de la politique urbaine de proximité et de la prévention spécialisée. En remplacement, Stéphane Dussarps fait son entrée comme conseiller municipal. C'est Jean-Loup Fricker qui remplace Hamid Barara comme conseiller communautaire, comme annoncé en conseil par l'intercommunalité, hier.

CONFÉRENCE-DÉBAT

les Rencontres
DE L'ALIMENTATION
NOUVELLE-AQUITAINE

Alimentation : la distribution sera-t-elle à l'heure du local ?

Jeudi 8 juillet de 11 h à 12 h 30

En live sur Sud Ouest et sur sudouest.fr

Pour recevoir le lien de diffusion de cette conférence, s'inscrire sur evenements.sudouest.fr/2021-conf-aana-distribution/



Erik ORSENNA, académicien, écrivain, chercheur en solutions agricoles

Laurent DULAU, président de l'ARIA Nouvelle-Aquitaine (Association Régionale des Industries Alimentaires)

Philippe GOETZMANN, conseil stratégique, conférencier, retail et grande consommation

Aubry GUILLOU, directeur général adjoint Les P'tits Amoureux

Bertrand LOUPY, Fédération du Commerce et de la Distribution Nouvelle-Aquitaine

Olivier BUITGE, gérant magasin Biocoop

Yannick FERRONATO, maraîcher et sociétaire magasin Biocoop

Une conférence-débat animée par Stéphane Vacchiani, journaliste « Sud Ouest »

AANA
AGENCE DE L'ALIMENTATION
NOUVELLE-AQUITAINE

NOUVELLE-AQUITAINE

En partenariat avec

TV7
SUD OUEST